



Feuille de liaison communautaire

Ensemble pastoral de l'Etoile

Feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Château-Gombert et Plan-de-Cuques :
Numéro 203- Mai 2024 – www.ensemble-pastoral.fr

1. Edito -

Les deux grands temps forts dans la célébration de la messe, celui de la Parole et celui de l'eucharistie, sont intimement liés et constituent un seul et même acte du culte : la table dressée pour nous dans l'eucharistie est à la fois celle de la Parole de Dieu et celle du corps du Seigneur. Autour de l'autel, ou à côté, une croix et des cierges. C'est Pâques qui est ainsi représenté : le Christ mort sur la croix est ressuscité, vivant comme la flamme. Avant de retourner à son Père, le Christ a laissé à son Église le mémorial de son sacrifice.

« Approchez vous de lui, déclare saint Pierre, il est la pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie, précieuse aux yeux de Dieu... » (1P 2, 4-5).

- **L'entrée**

La messe commence dans les chants, afin de réunir l'assemblée par une prière commune, de faire corps. C'est un acte liturgique essentiellement communautaire auquel chacun participe pour former l'assemblée eucharistique.

- **L'entrée des ministres ordonnés**

Le rôle du « président », ministre (« serviteur ») ordonné, évêque ou prêtre, est le signe de la présence du Christ à son Église, présence personnelle. Il entre au milieu de cette assemblée soudée par le chant. Par lui, le Christ se rend présent à ceux qui sont là.

- **La vénération de l'autel**

Après avoir traversé l'assemblée, le prêtre monte à l'autel et le vénère. C'est son premier geste, avant d'adresser aux fidèles la moindre parole. Pourquoi ? Parce que l'autel, tombeau des martyrs dans les premières communautés chrétiennes, rappelant le sacrifice de leur vie dans l'attente de la Résurrection, est en même temps le signe du Christ. Ce geste de vénération, parfois accompagné d'encensement, signifie que tout est référé au Christ, lui l'autel, le prêtre et la victime. Par ce baiser, le prêtre exprime son adhésion au mystère de Dieu. Le fait que le prêtre, et non le diacre, mette habituellement les mains sur l'autel en l'embrassant manifeste son pouvoir d'agir sacramentellement sur lui par son sacerdoce, dans l'offrande du sacrifice.

- **L'accueil**

Après seulement, le prêtre prend la parole et salue l'assemblée: « Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. » Le signe de croix, pratique chrétienne primitive, exprime notre première profession de foi dans le mystère de Dieu. L'instrument de supplice de Jésus est devenu le symbole de la Rédemption, signe parfait de l'amour de Dieu pour nous et de l'amour de son Fils incarné. L'omniprésence de la croix relève d'un regard pascal, fasciné par le réalisme de l'amour qui nous sauve, non en éliminant la souffrance et la mort, mais en les transfigurant par le mystère pascal.

L'assemblée adhère en répondant « Amen », puis le célébrant poursuit : « Le Seigneur soit avec vous. » C'est la bénédiction par excellence, l'expression « condensée » de l'Alliance de Dieu avec son peuple.

Pensons à la Parole de l'ange à Marie : « Le Seigneur est avec toi. » C'est aussi la promesse du Christ à ses apôtres : « Je suis avec vous jusqu'à la fin des temps. » A ce moment-là, le prêtre parle au nom du Christ, il ne dit pas : « avec nous », mais « avec vous ».

Les premières phrases prononcées par le prêtre situent la messe à son vrai niveau : elle est le rendez-vous de Dieu. Nous sommes là au nom des trois personnes de la Trinité.

2. Biblios -

Car nous avons été sauvés, mais c'est en espérance ; voir ce qu'on espère, ce n'est plus espérer : ce que l'on voit, comment peut-on l'espérer encore ? Mais nous, qui espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance. Bien plus, l'Esprit Saint vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut. L'Esprit lui-même intercède pour nous par des gémissements inexprimables. Et Dieu, qui scrute les cœurs, connaît les intentions de l'Esprit puisque c'est selon Dieu que l'Esprit intercède pour les fidèles. (Rm 8, 24-27)

3. Méditation -

« Ils n'ont plus de vin » (Jn 2,3)

À Cana, Marie règne. Elle voit la situation de ses amis, elle présente son Fils et lui enjoint d'agir. « Ils n'ont plus de vin ». L'évangile montre rarement Marie aussi déterminée. La foi de Marie lui donne ce ton libre et déterminé. Il nous faudrait prendre au sérieux ce conseil qu'elle nous lègue : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le ». Elle règne, et nous invite à comprendre que croire, c'est régner sur sa vie. Est-ce une définition de la liberté ? Peut-être. Elle nous montre aussi que sa parole peut modifier l'action de Jésus, qu'il l'écoute. Et donc qu'il peut nous écouter, nous aussi. Rien n'est écrit d'avance. Dieu est totalement libre, et libre aussi de s'adapter à l'agir de l'homme. Elle nous encourage à demander à Dieu ce dont nous avons besoin, mais surtout ce dont d'autres que nous ont besoin. » (Anne Lécu, Dominicaine : A Marie, Lettres, Cerf 2020)

En ce mois de mai, mois de Marie, mois où l'on va commencer avec les mariages de l'année, il est de notre devoir de chrétiens d'intercéder pour les couples afin que leur bouquet à la vierge et leur « Ave Maria » soient vraiment un acte d'amour et d'abandon à la Sainte Vierge qui, elle-même ne manquera jamais d'intercéder pour eux auprès de son Fils et qu'ils parviennent vraiment à se donner à Celui qui est l'Époux par excellence, à l'écouter et à vivre de sa parole.

4. Intentions de prières -

Intention du Pape François

Pour la formation des religieuses, des religieux et des séminaristes. Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins crédibles de l'Évangile.

Intention de la Paroisse

Pour les laïcs. Prions pour que les jeunes hommes et femmes, malgré leurs différentes activités, arrivent à se reconnaître membres à part entière de l'Eglise, et arrivent à s'engager, d'une façon ou d'une autre, pour faire connaître la joie de la Bonne Nouvelle.

5. Actualités -

- **Samedi 4 Mai, 15h00**, Mariage de Jérémy TINNIRELLO et Carla LAUDICINA à Château Gombert
- **Mardi 7 Mai, 18h30**, Groupe de professionnels de la santé à Plan-de-Cuques
- **Mercredi 8 Mai, 10h**, Messe à l'occasion de la fête de la victoire de 1945 avec la mairie et les anciens combattants
- **Jeudi 9 Mai**, Fête de l'Ascension du Seigneur, **9h30** à Plan-de-Cuques, **11h00** à Château-Gombert
- **Samedi 11 Mai, 17h00** Rencontre des catéchumènes (actuels et anciens)
- **Mardi 14 Mai, 19h00**, Rencontre des femmes de l'Etoile
- **Mercredi 15 Mai, 9h30**, Equipe liturgique / **17h00**, Aumônerie des collèges
- **Vendredi 17 Mai, 18h30**, Rencontre des confirmands avec le confirmant, Père Xavier MANZANO, vicaire général
-
- **Samedi 18 Mai, 15h00** célébration de la confirmation des jeunes du secteur et du collège de Mazenod / **20h00** Confirmation des adultes à la cathédrale
- **Dimanche 19 Mai**, Solennité de la Pentecôte, 9h30 à PDC communion des adultes, 11H, à Château-G.
- **Mardi 21 Mai, 19h45**, Rencontre des pères de famille à Château-Gombert
- **Jeudi 23 Mai, 18h00**, Etudes bibliques à Plan-de-Cuques
- **Vendredi 24 Mai, 15h00**, Messe à la maison de Retraite Chevillon / **19h00**, Adoration et Louange à Plan-de-Cuques
- **Samedi 25 Mai, 15h00**, **Eveil à la foi** / **16h00**, temps fort des collégiens et lycéens à Plan-de-Cuques / 18h30, profession de foi des collégiens
-
- **Dimanche 26 Mai**, Fête des mères, Messe en famille à **9h30** à Plan-de-Cuques, à **11h00** à Château-Gombert
- **Samedi 1er juin, 9h00**, retraite de première communion / **17H00** rencontre des fiancés qui se marient cette année suivie de la messe et d'un temps convivial avec les paroissiens
- **Dimanche 2 Juin**, Première communion, **9h30** à Plan-de-Cuques / **11H00** à Château-Gombert
- **Lundi 3 Juin, 16h00**, Mariage de Florent BEAUVILAIN et Manon LIGUORI à Plan-de-Cuques